
TIPS@MINGPAOVAN.COM報料電郵：

!""#$#%&"'()*+

w w w . m i n g p a o v a n . c o m 社社區區都都會會











 



































































敬
祝

周
士
心
教
授
伉
儷

令
公
子

熙
宏
牙
醫
博
士
伉
儷
珍
珠
婚
之
喜

並
賀

新
太
翁
之
喜

再
預
祝

香
港
畫
展
成
功
圓
滿

世
姪

簡
文
輝

李
寶
森

唐
乃
榮

錢
重
嶽

羅
紹
宏

梁
浩
佳

楊
啟
亮

馬
穗
生

暨
喇
沙
書
院
同
學

仝
敬
賀

二〇〇〇〇
七
年
七
月
卅
日




















 

A7

自 2002 年開始舉行的溫哥華 「裸體單車遊行」
，今年已經是第5屆舉行。從昨日中午開始，已經
有參加者陸續抵達日落海灘，圍坐一起，互相用
彩色顏料在赤裸的身體繪製各種口號和圖案。還
有支持者現場吹奏樂器，營造狂歡氣氛。

有人的背上寫着： 「保護環境，尊重地球，她
是我們唯一的家園」、 「再少一輛汽車！」、
「單車最好！」；有人頭戴奇形怪狀的帽子，象

徵陽光和花朵；還有人全家出動，讓牙牙學語的
孩子也感受環保運動的氣氛。

來自溫哥華的Minime和Greg都是香港移民，亞
洲面孔在人群中很顯眼。身材纖細的Minime在本
地已經居住12年，她昨日是第一次參加裸體單車
活動。她頭戴黑白相間的魔術師高帽，和男性友
人Greg一同現身，指希望通過自己的行動提醒公
眾注意全球氣候變化等環境問題。

Greg 已經是第 4 次參加類似活動，他注意到現
場華裔人士不多，因此呼籲更多人積極加入，而
不是遠離主流活動。他指出，雖然華裔傳統上一
般都比較保守、害羞，但溫哥華地處北美，文化
開放，與中港台大不相同，而參加類似的遊行活
動，可以說是最容易的方式宣傳環保思想。

與遊行人數一同增加的，是逐漸聚集的圍觀者
，到下午2時遊行隊伍出發前，圍觀者已經將單車
騎士們團團圍住，人數相信亦逾200人，不少圍觀
者更帶備相機，不停拍照。組織者乘機走入人群
中募捐，所得頗豐，17元一件的紀念T-Shirt也有
人問津。

一名來自日本的女遊客是第一次看到類似的環
保宣傳活動，感覺非常新奇，不停照相。她說，
因文化不同，絕不可想像在日本也能舉行這樣的
裸體遊行，但她很尊敬加拿大人的環保意識。

【明報專訊】享有 「人參
之都」美譽以及在中國罕有
可出產藍莓（blueberry）的
中國吉林省撫松縣，將會與
卑 詩 內 陸 的 威 廉 斯 湖 市
（Williams Lake ）結成姊妹
市。據推動這次兩市締結的
加拿大東北同鄉總會會長李
琦（圖）稱，中國大陸移民
未來應多着眼在卑詩內陸城
市，在那裏應較容易 「掘」
第一桶金。

李琦在上星期五曾訪問威
廉斯湖市，並與該市的市長
及商界人士會晤，該市將派
代表於 8 月底前往中國東北
，與撫松縣簽署締結姊妹市的儀式，東北同鄉總會日內將會與
中僑互助會正式公布兩地締結成姊妹市的詳情。

李琦表示，上周他與中僑互助會亞洲之門的經理于冠柏等訪
問威廉斯湖市，其實在這次訪問之前，他們亦與威廉斯湖市有
聯繫。他亦希望能推動中國大陸移民前往卑詩內陸城市發展。

「卑詩內陸充滿機會，因為很多城市的勞動力不足，中國大
陸移民在那裏要找一般工作並不困難，而且屋價較平，購置一
間普通獨立房屋只需約20萬元，較溫哥華平宜得多。」李琦認
為卑詩內陸城市另外一個適合中國大陸移民的原因，是較少華
人聚居，移民的子女較容易學到英語，移民本身亦容易融入加
拿大生活。

他說，溫哥華地區由於有較多華裔聚居，無疑對中國新移民
的生活較為方便，但亦阻礙了他們融入加拿大社會，很難跳出
華人圈中，他認為中國移民在加拿大是應該成為兼有本地文化
的人。李琦說： 「中國移民在內陸生活，賺錢機會多而花錢機
會少，較容易賺得第一桶金。」

他稱，吉林省撫松縣與威廉斯湖市締結成姊妹市後，希望吸
引更多中國移民到該市發展，撫松縣位於長白山下，盛產人參
及礦泉水，亦是中國極少地區出產藍莓的地方，該處與卑詩省
有些相似，加強兩地合作，雙方均蒙受其益。

李琦透露，他會在8月陪同威廉斯湖市的代表團訪問東北省
，會在9月初參加於長春舉行的東北亞博覽會，亦會出席在撫
松舉行的人參節及礦泉水節。

【明報專訊】對於省房屋廳長高利民（Rich Coleman）日前
宣布，有百年歷史的河景精神病院院址可能會成為一個大型房
地產發展項目，提供給無家可歸者、殘障人士及精神病人使用
一事，高貴林有市議員已矢言會作出反對。

根據省府的計劃，位於高貴林、佔地98公頃的河景精神病院
院址的重新開發將包括商業住房、廉租屋，以及為精神病人、
殘障人士提供的住房。

有該市的市議員形容，這是省府傲慢的做法，大部分居民都
認為河景的土地是提供治療的地方，而非市場銷售的房屋。

高貴林市長會於本周與高利民會晤，討論這個問題，並向高
利民反映居民的意見。

另一方面，在一項民意調查中，當被問到發展河景精神病院
院址的最佳計劃時，8％的受訪者支持高利民上述的計劃；41％
贊成省新民主黨復興河景精神病院設施；39％支持建立一個新
的醫院連同酗酒毒癮治療所的建議；11％贊成保留河景為一個
傳統遺產地及博物館。

該調查由 Robbins Sce Research 進行，在本月 28 及 29 日訪問
了400名高貴林居民。

圖1：參加裸體單車遊行的人士頭戴奇形帽子，提醒大眾

關注大自然。 （馮亮攝）

圖2、3：裸體單車騎士組成的隊伍，浩浩蕩蕩，大方曬

身材。 （馮亮攝）

圖4：裸體抗議人士騎上單車從日落海灘出發，沿着海牆

展示身上的標語。 （加新社）

【明報專訊】2007 溫哥華 「裸體單車遊行 」
（Naked Bike Ride）昨日在市中心日落（Sunset

Beach）海灘舉行。200多名男女老少，以裸體、身

繪各色顏料寫成口號等形式，沿街道騎單車天體遊行

，以表達反對使用汽車和以汽油作為機動燃料的訊息

。其中2名華裔青年鼓勵更多華裔參與環保活動。
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華青也加入脫衣隊伍


